

CONFLICTOS *al DÍA*

*Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo*

Viernes 12 de febrero de 2010.

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 588

Noticias

- **Alistan paro regional por hidroeléctrica (Lima).** El Frente de Organizaciones Populares de Puno convocó a una asamblea de sus bases para el 19 de este mes, con el objetivo de definir la fecha del paro regional en rechazo a la construcción de la hidroeléctrica de Inambari por considerarla lesiva a su hábitat. “Hemos tomado una decisión. Pase lo que pase defenderemos nuestro territorio. Resistiremos aunque tengamos que morir”, advirtió el dirigente del comité de lucha de Lechemayo, en San Gabán. A su vez, las rondas campesinas de Puno acordaron en su última asamblea colocar barricadas en la ruta Carabaya-Madre de Dios, zona que –aseguran– será la más afectada con el proyecto. El propósito es impedir el acceso de funcionarios de los gobiernos de Perú y Brasil. **(La República, 12/02/10).**
- **A fines de mes culmina estudio de Inambari (Lima).** La construcción de la central hidroeléctrica de Inambari tomaría entre cinco y seis años, así lo indicó el viceministro de Energía, Daniel Cámac. Actualmente, el consorcio que tiene la concesión de Inambari –integrado por las firmas Electrobras, Furnas y OAS– se encuentra en la etapa final de la elaboración del Estudio de Factibilidad de la hidroeléctrica. Cámac manifestó que el documento podría ser entregado al Ministerio de Energía y Minas dentro de dos semanas para su aprobación. A la par, viene elaborando el Estudio de Impacto Ambiental (EIA), que le podría tomar “tres o cuatro meses más”, anotó el viceministro. El tiempo podría alargarse si se toma en cuenta que el consorcio ha encontrado oposición en varios de los centros poblados de la zona de influencia del proyecto. **(Perú 21, 12/02/10).**
- **Presentan denuncia por Metropolitano (Lima).** Luego de haber protagonizado una serie de protestas por la construcción del Corredor Vial Metropolitano, el municipio de Barranco decidió interponer una acción de amparo contra la Municipalidad de Lima. El alcalde del distrito, Antonio Mezarina, denunció a la comuna metropolitana –ante el 7º Juzgado del Poder Judicial– por afectar el adecuado desarrollo de vida de los vecinos y no respetar la propiedad privada de la jurisdicción. Asimismo, por todos los daños que habrían ocasionado las obras del sistema de transporte en Barranco. **(Perú 21, La Primera Lima, 12/02/10).**
- **Ministro pide igualdad en las denuncias por los sucesos de Bagua (Lima).** El ministro del Interior, Octavio Salazar, pidió que se juzgue por igual a todos los implicados en los hechos de Bagua, y no sólo se presenten denuncias contra integrantes de la Policía Nacional. “No podemos ver solamente hacia la institución policial como si fuesen los culpables de todo un tema. Aquí ha habido una serie de situaciones, una serie de provocaciones, de uno y de otro lado, y hay que medir a todos con la misma vara”, subrayó. Salazar se pronunció de esta manera sobre la denuncia penal presentada en la víspera por la titular de la Primera Fiscalía Mixta de Utcubamba, Olga Bobadilla, contra los generales Luis Muguruza Delgado y Javier Uribe Altamirano, como presuntos responsables de los sucesos de Bagua. **(La Razón, Correo Ayacucho, 12/02/10).**

- **Denuncia incumplimiento de diligencias en proceso sobre Bagua (Lima).** Representantes de APRODEH, COMISEDH, CNDDHH e IDL denunciaron que al culminar la parte instructiva del proceso judicial sobre los sucesos en Bagua se habrían incumplido con 74 diligencias, entre las que estaban previstas las declaraciones de la ex ministra del Interior Mercedes Cabanillas y las del ex premier Yehude Simon, entre otros. “Recién en diciembre el juez penal de Bagua Chica, Norberto Cabrera, les cursó un pliego de preguntas vía exhorto que no llegó a destino porque no figuraban el número de expediente ni la dirección, además de contener preguntas que no esclarecían los hechos, hasta que concluyó el plazo”, detalló Juan José Quispe de IDL. (*La República, 12/02/10*).
- **Frente Patriótico convoca plantón por libertad de expresión (Amazonas).** En lo que será su primera actividad pública, el Frente Patriótico de Amazonas ha convocado a un plantón para el 17 de febrero, frente al local del Poder Judicial de Utcubamba. “El plantón será para exteriorizar el apoyo irrestricto a la libertad de expresión y exigir públicamente la reapertura de Radio La Voz de Bagua Grande y TV Oriente de Yurimaguas, cerrados arbitrariamente por el actual gobierno aprista”, indicó Carlos Flores Borja, presidente del citado organismo. Asimismo, se pedirá la libertad del periodista Alejandro Carrascal, director del semanario “Nor Oriente”, recluso en el penal San Humberto de Bagua Grande. (*CNR, 12/02/10*).
- **Aprueban ejecución de ley PREDA (Lima).** El Poder Ejecutivo emitió ayer un decreto de urgencia a través del cual se viabiliza el Programa de Reestructuración de la Deuda Agraria (PREDA). Así lo confirmó el ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova, quien detalló que el total de la deuda llega a los S/. 58 millones, y que los intereses y moras serán condonados por las instituciones financieras y sólo el capital será reestructurado. (*La Primera Lima, La Razón, 12/02/10*).
- **Continuarán con movilización por mejora de sueldos (Lima).** Debido al proceso condenatorio que algunos policías tienen que enfrentar por haber participado en la protesta por el aumento de sus sueldos, Adriana Odicio, presidenta de la Asociación de Esposas de Supervisores, Técnicos y Suboficiales del Ejército Peruano en Actividad y Retiro (AESTEP), confirmó la realización de un plantón en el Día Internacional de la Mujer (8 de marzo) frente al ministerio de Economía y Finanzas. “Nosotras estamos totalmente indignadas porque no puede ser que lo metan preso por el solo hecho de que exija sus derechos”, sostuvo. La medida que estaría siendo coordinada por las diversas organizaciones policiales tiene como finalidad solidarizarse con la familia del suboficial Edward Casas por, lo que ellos consideran, su arbitraria detención. Además, la manifestación será llevada a cabo para pedir la mejora de sueldos de las Fuerzas Armadas y Policiales. Por su parte, el presidente de la Confederación Nacional de las Fuerzas Armadas del Perú (CONAFAP) Jorge Rivas advirtió que las familias están enardecidas y el malestar se sigue multiplicando con la situación que atraviesa el suboficial Casas. (*La Primera Lima, 12/02/10*).
- **Policía se pone a disposición por promover paro provincial (Ayacucho).** El secretario general del Sindicato Único de la Policía Nacional del Perú, Richard Ortega, se entregó ante la Inspectoría Regional de Ayacucho, tras recibir una citación de grado o fuerza por promover el paro policial. El suboficial conocido como “Rumi Maqui” declaró haber recibido constantes amenazas por su labor sindical. Sin embargo, anunció que seguirá luchando por los derechos de los policías y militares hasta que el gobierno escuche y solucione sus reclamos. (*La República, 12/02/10*).
- **Ministro aclara detención (Lima).** El ministro del Interior, Octavio Salazar, intentó justificar la detención de del Efectivo PNP Edward Casas, argumentando que los agentes saben perfectamente que cuando violan los reglamentos de la institución, están sujetos a medidas de este tipo. Explicó que la normatividad prohíbe apoyar públicamente las medidas de fuerza y que el tema ya está en manos de la justicia militar. (*La Primera Lima, 12/02/10*).
- **Reclaman por agua (Arequipa).** La Junta de Usuarios de la Pampa de Majes instó al ministro de Agricultura, Adolfo de Córdova Vélez, a evitar un posible conflicto social en la zona, debido a la supuesta intención del Poder Ejecutivo de avalar la posible privatización de la represa Bamputañe

a la empresa EGASA. "Los agricultores de la Pampa de Majes, valles de Santa Rita de Sihuas y Majes vamos a defender nuestra causa, si es preciso con un paro agrario, por ser justa. Resulta imparcial que se pretendan afectar más de 20 mil hectáreas de cultivos al no distribuir las aguas de Bamputañe de forma equitativa y más aún se pretenda privatizar la administración de la represa de Bamputañe. Nuestra lucha será frontal, ya que nuestras tierras para producir requieren el 50% de la capacidad total que almacena la represa", enfatizó el dirigente de este gremio, Cecilio Zanabria Chamorro. (*La Primera Lima, 12/02/10*).

- **Mesa de diálogo sobre minería sin compromisos en Hualgayoc (Cajamarca).** Sin llegar a compromisos concretos se desarrolló la segunda mesa de diálogo entre los funcionarios del Ministerio de Energía y Minas (MEM) y la Comisión Multisectorial de la provincia de Hualgayoc. Los funcionarios del citado portafolio llegaron a Bambamarca poco antes del mediodía del último miércoles, con fuerte resguardo policial, y encabezados por el viceministro de Energía y Minas. El encuentro se desarrolló en el salón consistorial de la municipalidad de Bambamarca con la asistencia de 60 delegados de las organizaciones locales. En la cita, los representantes del MEM aseguraron que están trabajando desde hace bastante tiempo en la remediación de los pasivos mineros. Por su parte, los delegados de la población demandaron el cese inmediato de las concesiones. Cabe recordar que la primera mesa de diálogo se celebró el 8 de enero; igual que en dicha ocasión, en la cita del 10 de febrero tampoco se llegó a acuerdos concretos. En setiembre del 2009, los pobladores y autoridades de Hualgayoc acordaron junto con representantes del gobierno central el cese inmediato y definitivo de las operaciones de la minera Consolidada S.A. en esta provincia cajamarquina. (*CNR, 12/02/10*).
- **Médicos de Huanta se suman a huelga (Ayacucho).** El cuerpo médico del Hospital de apoyo de Huanta, decidió apoyar la huelga indefinida que acatan los trabajadores del hospital de Huamanga y demás trabajadores del sector salud de Ayacucho. En ese sentido, exigen el cumplimiento de la última sentencia judicial que exige al presidente regional, Ernesto Molina, cumplir con el pago de las AETAS, apoyo nutricional y alimentario al personal asistencial de las unidades ejecutoras de la DIRESA. (*Correo Ayacucho, 12/02/10*).
- **Azucarera podría despedir a huelguistas (La Libertad).** Mientras más del 50% de trabajadores de la empresa Cartavio continúan acatando una huelga indefinida en reclamo del despido de tres trabajadores, la gerencia de la referida azucarera sostiene que se aplicarán los descuentos diarios a quienes dejen de acudir a sus áreas de trabajo y podría despedir a aquellos que dejen de laborar por tres días consecutivos. Según voceros de Cartavio, tal medida se aplicará debido a que la gerencia regional de Trabajo ha declarado ilegal la huelga convocada por el Sindicato Único de Trabajadores de la empresa. "Al haber sido declarada la huelga ilegal, la inasistencia a laborar es considerada falta injustificada, por lo cual se aplicarán los descuentos diarios correspondientes en las remuneraciones. Además, una vez transcurridos tres días se configura el abandono de trabajo, por lo cual la empresa queda en libertad de despedir a los trabajadores que considere necesario.", refiere un comunicado oficial de la azucarera. (*Correo La Libertad, 12/02/10*).
- **Marchan por agua en la Oroya (Junín).** Un promedio de 100 vecinos de los barrios de la calle Chanchamayo de La Oroya Antigua, realizaron una marcha exigiendo a la empresa DOE RUN Perú que repare la tubería de agua que beneficia con dicho recurso a más de 500 personas de los barrios de Gloriapata, Callampata, Phsicupata y San Francisco. Robert Ramón Osorio y Enrique Puente, dirigentes vecinales, refirieron que dichas tuberías se encuentran dañadas desde el pasado diciembre. (*Correo Huancayo, 12/02/10*).
- **Protestarán en contra de evaluación (Lima).** Flavio Nina Mayta, secretario zonal de la Confederación General de Trabajadores del Perú, sostuvo que el gremio viene alistando una jornada de protesta a fin de repudiar la medida propuesta por el Gobierno, consistente en la evaluación a los trabajadores del sector público. "En los siguientes días anunciaremos la fecha exacta de la protesta de la CGTP", refirió. (*Correo Puno, 12/02/10*).

Normas legales de interés

No se registra.